

Mapiripán renace a la sombra de la palma



Publicado Diario Portafolio
30 de julio de 2018

Pocas regiones de Colombia pueden darse el lujo de contar tantas historias juntas, malas y buenas, tristes y esperanzadoras, de sufrimientos y alegrías, como Mapiripán, un municipio incrustado a orillas del río Guaviare en el sur de los Llanos Orientales en el departamento del Meta. Tiene apenas 15.000 habitantes, pero al mismo tiempo es el tercer municipio más grande del país con 11.400 kilómetros cuadrados.

Mapiripán fue fundado en 1955, y luego declarado como Inspección Departamental de Policía, hasta convertirse en municipio. Pero es desde julio de 1968 cuando comienza a conformarse con la construcción de sus primeras viviendas en el casco urbano, que a la postre lo convirtieron en un dinámico puerto sobre el margen del río Guaviare.

Recientemente el Centro de Estudios de la Orinoquía, CEO, de la Universidad de los Andes presentó un informe, que evidencia una nueva e interesante realidad, a partir de la llegada a esa región de la agroindustria de palma africana, proyecto que desde hace una década desarrolla la compañía ítalo-española Poligrow.

El documento recoge el contexto histórico de la región donde, “desde hace más de 50 años comenzó una disputa territorial por cuenta de los cultivos ilícitos y que luego en 1997 llevó a la ocurrencia de una de las más espantosas masacres que se haya conocido en el país”.

Pero ahora, según documenta el CEO de Uniandes, los herederos del conflicto se han unido para ser reconocidos como campesinos de tierra, paz y progreso. Por ello piden no ser revictimizados, sino ser reconocidos como una fuerza viva que busca su progreso y trabaja por su futuro.

Con la llegada de este proyecto agroindustrial de alto impacto las condiciones socioeconómicas han cambiado y el mismo le aporta 80 % a la economía mapiripense. Carlos Montenegro, director del CEO de la Universidad de los Andes, sostiene que este es uno de los impactos que la región necesita de la agroindustria.

Carlo Vigna, Director General de Poligrow en Colombia, señala que el éxito del proyecto ha sido posible por la gran voluntad de la comunidad de superar las adversidades “con visión de futuro y una alta comprensión de la rigurosidad que implican la inclusión social, los protocolos ambientales y la preservación de especies animales, que cuentan con sus corredores naturales por toda la plantación”.

“Esta es una apuesta productiva que genera empleo y crecimiento en el comercio del país con el mundo”

Caso de éxito

ProColombia también destaca los importantes avances de Mapiripán. “Esta población limítrofe entre los departamentos del Meta y Guaviare quiere mostrarse a Colombia y al mundo como un referente de resiliencia, oportunidad y progreso, que está hoy lejos de las asociaciones al conflicto armado y violencia que hacen



parte de su memoria histórica y la de un país que avanza hacia el posconflicto", explica una información de esa entidad.

Y agrega que en 2008 por gestión de ProColombia se facilitó y acompañó la llegada de la compañía Ítalo-española Poligrow, firma que buscaba una zona en la altillanura para sembrar palma de aceite con un proyecto a más de 60 años y con una inversión, a hoy, de más de 70 millones de dólares.

El cultivo abarca 7.060 hectáreas (5.800 en producción), en lo que antes eran sabanas nativas extensivas, y hay planes para seguir creciendo con la puesta en marcha de la siembra de 8.000 nuevas hectáreas.

El proyecto se ha caracterizado por prácticas sostenibles y de respeto al ecosistema con implementación de coberturas vegetales para combatir el pasto sin agroquímicos que ha dado lugar al enriquecimiento de los suelos, favoreciendo la presencia de especies como el venado coliblanco o el puma concolor. La multinacional es miembro de la RSPO (Mesa Redonda sobre Aceite de Palma Sostenible) y tiene certificados sus procesos bajo los rigurosos estándares de sostenibilidad del Rainforest Alliance.

Con la llegada de la multinacional se generó un punto de inflexión. De esta manera se empezó a vivir una nueva era en la legalidad, atrás quedaron los cultivos ilícitos y hoy, más del 80 % de la fuerza laboral de Mapiripán está empleada por Poligrow en labores de siembra, recolección y producción de aceite de palma, con más de 650 plazas laborales.

Bienestar común

- En 2010 Poligrow creó una fundación que apoya a la comunidad, enfocada en educación, fortalecimiento de proyectos productivos, calidad de vida, valores, convivencia y cultura de la legalidad, entre otros.
- Antes de 2011 los mapiripense contaban con menos de 8 horas de energía eléctrica al día. Pero tras una alianza entre Poligrow, el Ministerio de Minas y Energía y la Gobernación del Meta, se creó la electrificadora de Mapiripán – Electrimapiri. Hoy, la población tiene luz eléctrica las 24 horas al día.
- Mapiripán tiene potencial para el turismo, gracias al atractivo del río Guaviare, lagunas, paisajes de sabanas, esteros y bosques de galería.

80 % de la fuerza laboral de Mapiripán está empleada por la multinacional Poligrow en labores de siembra, recolección y producción de aceite de palma. En total, la empresa genera actualmente más de 650 empleos, con mano de obra de la zona.



Semillas germinadas y plántulas de previvero *Elaeis guineensis* DxP

La mejor selección genética en palma

www.semillasdepalma.com
 semillas@lacabana.com.co • ventas@semillasdepalma.com
 Teléfonos: (571) 313 4814 (57) 312 304 3951
 (57) 316 470 0109 (57) 316 367 2069
 Bogotá - Colombia

Productor Autorizado



Semillas germinadas y plántulas de previvero Híbrido OxG